

Marcela Paz es Premio Nacional de Literatura

★ Las aventuras de "Papelucho", también son conocidas por el Papa Juan Pablo Segundo

709.286

SANTIAGO. (ORB).— La escritora Esther Huneeus, más conocida por su seudónimo de Marcela Paz, fue distinguida ayer por unanimidad con el Premio de Literatura por el jurado que discernió el galardón.

Integraron dicho jurado el ministro de Educación, quien lo presidió, Luis Sánchez Latorre, en representación de la Sociedad de Escritores de Chile; Hernán Poblete, por la Academia de la Lengua; Graciela Illanes por el Penn Club; el profesor Hugo Montes por el Consejo de Rectores; el director de Bibliotecas, Archivos y Museos, Enrique Campos Menéndez, con derecho a voz, pero no a voto, y la secretaria general del Instituto de Chile, Brumilda Carvajal, quien actuó como secretaria de Actas y ministra de fe.

CURRÍCULUM

Esther Huneeus, cuyo primer libro de "Papelucho" es considerado como una de las diez obras más importantes de la literatura infantil universal, hizo estudios, en la Escuela de Bellas Artes, ha realizado diversas actividades y hecho numerosos viajes al extranjero.

Desde 1923 a 1950, se desempeñó como secretaria de la Fundación Santa Lucía. En 1929 viajó a Europa; en 1948 a Estados Unidos y Canadá y en 1964 a España, invitada por la Organización Internacional IBY.

Desde muy pequeña escribió ensayos y cuentos cortos para diarios y revistas. En 1947 comenzó a escribir su serie infantil "Papelucho", recibiendo el premio de honor en un concurso de la Editorial Rapa-Nui. La serie ha sido traducida a varios idiomas, in-

cluido el ruso. En francés lleva más de 12 ediciones.

Marcela Paz o Esther Huneeus, escribió, además en "El Peneca", "El Diario Ilustrado" y la revista "Zig-Zag".

La galardonada es miembro de la Sociedad de Escritores de Chile y de la "International Board on Books For Young People" (IBY).

SORPRESA

Su absoluta y auténtica sorpresa, por haber sido distinguida con el Premio Nacional de Literatura, manifestó la escritora Esther Huneeus de Claro, o Marcela Paz como a ella le gusta que la nombren, al ser notificada de que se le otorgó el galardón, que por tercera vez, en nuestro país, recae en una mujer. Contó que el Papa Juan Pablo Segundo, en sus vacaciones, leyó

libros de su personaje "Papelucho".

EL PAPA LEE "PAPELUCHO"

Señaló que ha escrito 23 libros, de literatura infantil y también para adultos. De ellos, 12 corresponden a la serie de su famoso personaje "Papelucho". Indicó que éste fue inspirado en parte por su hermano y por otra tiene algo de su sobrino, Manuel Cox, ex-obispo de Chillán y actualmente desempeña un alto cargo en El Vaticano, en relación con la familia.

Al respecto contó que el obispo Cox le escribió pocos días una carta, en la que le señalaba que le había enviado ejemplares de los libros de "Papelucho" al Papa Juan Pablo II para sus vacaciones.

Marcela Paz dijo que el primer "Papelucho" nunca se publicó. "Nació en una etapa en que empezaba a hablarse del divorcio. Era demasiado serio y no estaba escrito en lenguaje para niños, lo escribí y lo guardé".

Agregó que, posteriormente, para un concurso literario lo sacó transformado en un libro humorístico y para niños. "Yo quería hacer algo divertido. Se habla esmero mucha literatura infantil, pero en general en forma seria, como "Oliver Twist", expresó. Agregó que después le habían seguido pidiendo "Papelucho".

Señaló que si su personaje sigue vigente es "porque no han salido otros. Hay pocas personas que se dedican a escribir para niños y hay tanto que hacer en este sentido".

Junto con hablar de sus libros, sin duda que Marcela Paz es feliz al conversar sobre su familia. Con una mezcla de orgullo y ternura comentó que "tengo cinco hijos casados, dos nietos y medio y cuatro y medio bisnietos".



La Chusca, Quirno, 12-VIII-1982 p. 11.

Marcela Paz es Premio Nacional de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Marcela Paz es Premio Nacional de Literatura. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile